

# だんないの道

## 第59号



2024年4月30日発行

発行者:NPO 法人 CIL だんない  
代表者:美濃部裕道  
連絡先:〒529-0423  
滋賀県長浜市木之本町千田681番4

TEL :0749-50-3639  
E-mail:[info@cil-dannai.jp](mailto:info@cil-dannai.jp)

代表あいさつ・・・・・・・・・・・・・・・・・・P1	活動報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・P2
ちょこっと紹介！ だんないブログ・・・・・・・・P4	編集後記・・・・・・・・・・・・・・・・・・P8

### 代表あいさつ

1月下旬から2月にかけては、美濃部にとって災難だらけの日々となりました。1月の啓発活動のあと、2年ぶりのコロナにかかり、一週間のアパート療養を余儀なくさせられました。2回目のコロナということで、高熱が一時的に出たものの、2日目以降は落ち着きはじめ、大きく体調を崩すことなく事なきを得ました。

復活して一週間ほど経って、ようやく本調子に戻ってきたと思った矢先でした。いつものようにパソコン作業をしようと、デスクに近づいたところ、いきなり電くるが勝手に暴走し、いつも使っている足操作機器に激突。2秒ほどピーーっとなって、電くるは長い眠りにつきました。そこから新車が来るまでの二週間、手押し車椅子生活が続きました。それはそれは、とても長く感じる。一日が普段の三日分を感じるほど、とてもながーく感じました。

次から次へとアクシデント続きの2024年の幕開けとなりました。パフォーマンスが落ちていくのを感じるようになった今日この頃。その後も、慣れない新車に身体がついていけないのか急に右手が過緊張になったり、かぶせていた銀歯が取れて口内炎になったり、情けない日々が続いています。そんなこんなで気分が落ち込みがちになっています。そんな「障害の重度化」を感じる一方で、介助者の存在は心強く感じています。しんどさやできなさを感じる私の傍らで常に見守って、いろいろなフォローをしてくれているこ

とに有難さを実感します。こわばる身体のマッサージや、より発言しにくい発語のフォローなど、今や欠かせない存在となっています。

このように、体の状況は決して良いとは言えませんが、活動としてはすこぶる元気な状態が続いています。3月には「ユニバーサルデザイン推進の年へ」と銘打ち、13周年シンポジウムを開催しました。DPI 日本会議副議長の尾上浩二さんらをお招きし、2025年に開催される国スポ・障スポ大会を契機としたユニバーサルデザイン推進に向けた取り組みについて参加者のみなさんと考えることができました。圏域のユニバーサルデザイン推進への機運醸成ができたと思います。

4月には、平和堂アルプラザ長浜店のスペースをお借りし、「さべかい選手権」を滋賀県障害者差別のない共生社会づくり条例を啓発すべく開催しました。電くる体験や、硬貨を手触りだけで当てる視覚障害者体験を実施しました。普段、障害者のことにあまり関心のない一般の方々に関わったことは意義深かったと思います。

また、その枠組みとして、その遠心力を大きくするために、今回「わだちプロジェクト」という組織を立ち上げました。普段一緒に活動しているマルチスイッチさんや、地域の大型イベントで活動をご一緒する方々に声をかけ、今後さまざまなイベントで一体感のある実効的な運動を展開したいと思っています。

こんな感じで、美濃部の頭の中は多くの構想でいっぱいです。美濃部が元気なうちに、これらの構想をできる限り実現したいところです。そのためには、体のケアを怠らずに、より充実したパフォーマンスを維持することだと思っています。最近、先々と構想を打ち出す私に「美濃部は生き急いでるな」と呆れられることが多いですが、あまり気にせずにマイペースで動いていく決意です。さて、歯医者に行くとするか…

美濃部 裕道 (みのべ ひろみち)

## 活動報告

2月1日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 あるべき姿検討班会議
6日	しゃべり場
7日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 事務局会議
8日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 ライフステージ・専門性部会会議
9日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 社会資源マップ作成プロジェクト会議
9日	臨湖打ち合わせ
13日	企画会議
14日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 人材確保・人材交流プロジェクト会議
15日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 重介護・医療ケア検討班会議
16日	居宅介護事業所連絡会
16日	生き生きサロン
17日	ぽてとファーム評議委員会
17日	みんなでつくるスナック〇(わ)

18日	サッカー練習
19日	元気マンサロン
20日	だんマル会議 バリアフリー調査・啓発 in 彦根
21日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 運営委員会会議
22日	ネイルサロン(おかんネイル)
22日	シンポジウム打ち合わせ
25日	わ!輪!〇!!みんなでつながる広場&つくる未来展 in さざなみタウン
26日	ピアピア
27日	障大連全体会
27日	優生裁判(滋賀県情報公開訴訟)傍聴
28日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 当事者サポーター推進班会議
29日	長浜市地域連携ネットワーク会議
29日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 地域移行推進班会議
3月1日	米原市障がい者計画審議会
4日	ケース会議
5日	だんマル会議 バリアフリー調査・啓発 in 草津
6日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 事務局会議
7日	ケース会議 in えがお
8日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 社会資源マップ作成プロジェクト会議
9日	共生共育をめざす滋賀連絡会 総会・学習交流会 in ピアザ淡海
10日	スーパーフットボール SHIGA in 平和堂 HATO スタジアム
12日	企画会議
13日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 人材確保・人材交流プロジェクト会議
13日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 学齢期班会議
14日	長浜市地域福祉活動計画推進委員会
15日	施設入所グループホーム連絡会
15日	生き生きサロン
16日	みんなでつくるスナック〇(わ)
18日	元気マンサロン
19日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 学齢期班会議
19日	忘年度会
21日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 権利擁護班タウンウォッチ in 黒壁
21日	マルチスイッチ「suinnar」(すいな～)試着会
23日	だんない 13 周年記念シンポジウム
25日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 全体会
27日	長浜市社会福祉協議会 評議員会
27日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 当事者サポーター推進班会議
28日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 権利擁護・虐待防止班会議
30日	ネイルサロン

31日	ピープル企画・ゲーム大会
4月1日	さべかいセレモニー
2日	さべかい選手権
3日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 事務局会議
5日	だんない桜をみる会(お花見)
7日	「パーキングパーミット制度」お知らせキャンペーン in 平和堂木之本店
8日	ケース会議
10日	社会見学(職員研修)in 滋賀県立琵琶湖博物館&社会福祉法人 共生シンフォニー
15日	曳山祭り
15日	元気マンサロン
16日	共生社会サポーターステッカー打ち合わせ in 県庁
17日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 運営委員会
18日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 重介護・医療ケア検討班会議
18日	ネイルサロン
19日	生き生きサロン
20日	みんなでつくるスナック〇(わ)
22日	BCP 研修 (ゆめ風基金・八幡さん)
23日	企画会議
24日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 当事者サポーター推進班会議
24日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 地域生活塾プロジェクト会議
25日	長浜米原しょうがい者自立支援協議会 権利擁護・虐待防止班会議
30日	わだちプロジェクト会議 バリアフリー調査・啓発 in 敦賀

## ちょこっと紹介！ だんないブログ。



npodannai 2月6日、「だんないしゃべり場2024」を開催しました。  
活動への思いを共感して、また明日からの活動につなげようという思いで昨年に引き続き開催しました。  
当事者からは、活動を始めたきっかけや、活動に込める強い思い、今後の方向性を伝え合いました。  
介助者からは、だんないに入った頃のことや、だんないで働いてきての今の思いが語られました。  
活動への思いを新たにしました。



いいね！ [redacted] 他  
npodannai 2月17日、マルチスイッチの木村さんが「みんなで作るスナック〇わ」を開催されました。今年初であり2年目となったスナックではだんないから差し上げた「みんなスナック〇のれん」も飾られ、今回も参加されたお客様は寛子ママとマスターとのトークを楽しまれました。皆さん和やかな笑い声が響くとても暖かな雰囲気でも過ごされました。



### リュート☆スター練習会

2024/2/18



いいね!! [redacted] 他  
 npodannai 2月18日、電動車椅子サッカーチーム「リュートスター」(19年目、笑)の練習会がありました。参加メンバーが少なく電動車椅子サッカーの練習はできませんでしたが、ポッチャを楽しみました。3月にあるサッカーイベントの打ち合わせや、秋に開催するサラバンカップの確認もできました。近く、リュートスターのFacebookを立ち上げる予定なのでご期待!



### 「だん〇マル」バリアフリー調査

彦根にある ショッピングモール 2024/2/20



いいね!! [redacted] 他  
 npodannai 2月20日、だん〇マル会議&バリアフリー調査を行いました。彦根のあるショッピングモールで行いました。サインやトイレ、陳列の仕方などいろんなポイントでチェックを行いました。来月は草津を予定しており、来年度は木之本地域のバリアフリーマップ作りに向けて活動をしていく予定です。4月からが楽しみです!



### トークイベント&活動パネル展

2024/2/25



npodannai 2月25日、マルチスイッチ木村さんが、長浜・米原・彦根で活動する地域団体や市民活動団体が“新しいつながりから新しいものが生まれる機会づくり”を目指す、トークイベント&活動パネル展「みんなでつながる広場」に講師としてお話され、それに参加しました。その後、普段されている「みんなで作るスナック〇わ」の形式を取り入れた交流会を開催されました。いろんな分野のいろんな方々と交流できて、また新たな活動の視点ができて良かったです。  
 #みんなでつながる広場 #さざなみタウン長浜



### リュートスター滋賀

2024/3/1 1/6  
スーパーフットボールSHIGA  
参加してきました!



npodannai 3月10日、スーパーフットボールSHIGAのイベントが平和堂HATOスタジアムで開催され、リュートスター滋賀として参加しました。  
 強風吹き荒れる中、チラシを配布したり電動車椅子サッカーの用具を展示したりと啓発活動に取り組みました。  
 また、試合前のセレモニーでメンバー全員整列して、フィールド内に入場し、紹介もいただきました。  
 合間で、国スポ障スポのメイン会場でもあるHATOスタジアムの調査も行い、23日に開催するシンポジウムの素材を集めることもできました。  
 とっても寒かったけど、楽しかったです。



npodannai



いいね!: [redacted], 他

npodannai 3月21日、マルチスイッチの木村さんが携わっておられる、車椅子ユーザーも難なく着ることができるジャケット「~suinnar~湖北弁の粋な~(すいな~)」の試着会が、だんないで開催されました。びわこ学園がおで活動されているマーベルスター№1の方も試着され、着心地などの感想を出し合いました。

普段はスーツに身体を合わせて、いつの間にか疲れがたまってしまいますが、スイナーは自分の体に合わせてくれているようで、まったくしんどくなりません。

今後、完成を待ちわびて、いろいろな活動でオシャレできるのを楽しみたいです！



npodannai



2024/3/23 NPO法人CILだんない



ユニバーサルデザイン  
推進の年へ



npodannai 3月23日、13周年記念シンポジウムを開催しました。

今回は滋賀県のユニバーサルデザイン行動指針についてのテーマだったので、滋賀県との共催でした。雨の降る中でしたが、総勢50名近くの集会となりました。

尾上さん、北野さん、松本さん、太田さん、滋賀県の担当係長・田中さんといった、滋賀の障害者福祉を作ってこられた方々をご登壇され、実り多い議論が展開されました。

国スポ障スポを機に滋賀のバリアフリー化・ユニバーサルデザイン化がスピードアップすることを願ってやみません。

それにしても大型イベントは達成感が半端ないなあ！みんなようやった！！



npodannai



いいね!: [redacted] 他

npodannai 3月31日、今年度最後の企画「ピープル企画・ゲーム大会」を開催しました。

暖かな日差しが降り注ぐ中で、4名の参加がありました。

桃鉄ワールドを大型スクリーンで楽しみ、白熱する場面もあって、とても盛り上がっていました！

来年度はBBQなど、いろんな企画を開催したいと思います！



npodannai



npodannai 4月1日、たにけんさんのサプライズパーティー大成功しました！

【たにけんさんからの感謝の言葉】

「サプライズは全然気が付かなくて、とてもびっくりで超嬉しかったです！素敵なプレゼントもいただいて35年間生きてきて良かったです！35歳もこの仲間と一緒に活動したり、プライベートも充実した一年にしたいです！皆さんサプライズありがとうございました！！魔法のような時間でした！」



npodannai 4月2日、アル・プラザ平和堂長浜店で「さべがい選手権」を開催しました。  
 電クル体験と、アイマスクをした状態で硬貨の種類を当てる視覚障害「ラストマン体験」を行いました。  
 初の試みということで、スムーズに進行できるかや、参加してくれる方がいるのか心配でしたが、17名の参加がありました。  
 今後もアル・プラザ平和堂さんでいろいろないイベントをさせていただきそうなので、今後の展開が楽しみです。  
 ご協力ありがとうございました！



npodannai 4月5日、桜を見る会2024をだんないの近くにある河川敷で行いました。  
 風が少し冷たく感じましたが、柔らかな日差しが降り注ぐ暖かな気候となりました。  
 昨年に引き続き、みんなで楽しい時間を過ごしました。  
 今後の展開も相談できてよかったです。  
 やっぱり施設ではできない花見、地域生活ならではの楽しみだと改めて嬉しむことができました。



npodannai 4月10日、社会見学2024を実施しました。  
 今年は、以前だんないがリニューアル工事のバリアフリーモニターとして関わっていた琵琶湖博物館と、滋賀の当事者活動の草分け的存在である「まちかどプロジェクト(共生モール)」に行きました。  
 どちらも、だんないとして訪問したかった場所。ようやく叶いました！  
 滋賀のシンボルの場所に行くことで、貴重な機会となりました。  
 感想を書こうと思うと、それぞれとても長くなってしまいますので割愛させていただきます(笑)  
 一つだけ確信したのは、当事者活動を継続していくことが大事ということです。  
 今後の糧にしたいです。  
 みなさん、ありがとうございました。



npodannai 4月15日、長浜曳山祭りに自立支援協議会として参加し、だんないは滋賀障害者差別のない共生社会づくり条例の啓発を行いました。  
 気候もよく、たくさんの方々が来られていて用意していた資料があっという間になくなりました。  
 一般のお祭りに参加し、障害者関連事業者と一緒に活動する意義の大きさを感じました。  
 障害者福祉に関心の薄い方々に広く啓発できて大満足です。  
 今後もこういった取り組みを大切にしたいです！



題字・イラスト 福井 美里

## — 編集後記 —

今年の春も見事な桜を楽しむことができましたが、その後の例年のない「夏日」の天候に驚かれた方々も多かったのではないかと思います。皆様はお変わりなくお過ごしでしょうか。

今年度は代表・美濃部のご挨拶の通り、波乱含みの幕開けとなりました。そんな中でも、「活動報告」や、「ちょこっと紹介！だんないブログ」をご覧いただきお分かりのように、だんないとして良い“スタートダッシュ”を切ることができています。これから続く残りの道のりも“息切れ”することなく走り切る所存です。どうぞ温かく見守っていただければ幸いです。

ところで、今年の梅雨はどうなるのでしょうか。気候くらいはその時期らしい平穏さを感じられるようなものであってほしいと思いつつペンを置きます。今号もお読みいただき、ありがとうございました。

(編集部)

NPO 法人 CIL だんない

代表 美濃部裕道

副代表 中川佑希

理事 谷口健人、前田貴行、横山卓馬

郵便振替口座番号：ゆうちょ銀行木之本支店  
00940-2-209115

加入者名 : NPO 法人 CIL だんない

〒529-0423

滋賀県長浜市木之本町千田681番4

TEL : 0749-50-3639

FAX : 0749-50-3961

URL : cil-dannai.jp

E-mail : info@cil-dannai.jp